

# Hoja del Lunes

ORGANO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA DE BURGOS

Teléfono, 2013 Apartado, 46

Burgos Año VII Núm. 421 5 de Marzo de 1956 85 céntimos

## Nuevo llamamiento del Padre Santo a la verdadera paz entre los hombres

### Diplomáticos de 42 países rindieron ayer filial tributo a Su Santidad, con motivo de su octogésimo aniversario

Ciudad del Vaticano.— Los diplomáticos de 42 naciones han rendido hoy tributo a Su Santidad el Papa Pío XII, con motivo de su octogésimo aniversario de su nacimiento.

En audiencia colectiva a las diez de la mañana, el Cuerpo diplomático hizo entrega al Santo Padre, de 49 libros encuadrados en blanco, y dedicados a los esfuerzos de los países receptivos por la paz del Mundo, como regalo a Su Santidad.

El embajador francés cerca de la Santa Sede, Wladimir D'Ormesson, hablando en nombre del Cuerpo diplomático, elogió la vida de servicio y sacrificio del Pontífice y éste dio las gracias en idioma francés.

Unas trecientas personas, incluidos los 42 diplomáticos y sus familias, llenaban la Sala consistorial del palacio vaticano.

Todo el personal del secretariado de Estado del Vaticano, al frente del cual se hallaba el ayudante del secretario de Estado, monseñor Domenico Tardini, asistió también a la audiencia pontificia.

Los 49 volúmenes, encuadrados en cuero blanco, estaban reunidos en una mesa cerca del trono papal. El Papa se detuvo para ver los libros, inmediatamente después de su alabación dirigida a los diplomáticos.

Después de la alocución papal, todos los presentes en la audiencia besaron su mano.

### PALABRAS DEL SANTO PADRE

Ciudad del Vaticano.— Su Santidad el Papa Pío XII, después de aceptar el tributo de los diplomáticos de 42 países, dijo entre otras cosas:

Desde el mismo día que siguió a nuestra elección a la pesada carga del Sacerdocio Pontificio, cuando nos dirigimos en un mensaje por radio al Mundo entero, y hasta el día presente, no hemos cesado nunca en elevar nuestras plegarias al Cielo y de emplear todos los medios a nuestro alcance, para exhortar a los hombres, de todas las tendencias y de todos los países, a buscar sinceramente aquel bien espiritual por el que suspiran todos los individuos y los pueblos.

La paz! ¿Quién podría medir su valor y beneficio? Nuestra esperanza es que todos nuestros esfuerzos hayan despertado un deseo más vivo por la paz en el Mundo que los hombres de buena voluntad hayan los mayores sacrificios por protegerla, conservarla y consolidarla.

Como deseáramos que los hombres y las naciones prefirieran la paz a las satisfacciones de su amor propio y egoísmo! ¿Cómo deseamos que la presión de la opinión mundial pueda doblegar las resistencias y reticencias irrazonables, imponiendo la necesidad de zanjar pacíficamente las diferencias más acendradas, obligando a aceptar arbitrajes y compromisos,

## Cree Guy Mollet que la Unión Soviética "se ha dado cuenta de sus pasados errores"

### Dice también que Francia cuenta con el apoyo moral de sus aliados en el problema de Argelia

PARIS.— El jefe del Gobierno francés, G. Mollet, ha dicho que "Francia nota con satisfacción que la Unión Soviética parece haberse dado cuenta de sus pasados errores y está decidida a no repetirlos".

Mollet hizo esta manifestación en una entrevista periodística concedida al corresponsal de la Columbia Broadcasting System, David Schenbrun.

"Esperamos—agregó— que los dirigentes soviéticos reconozcan también que las medidas defensivas que nosotros nos vimos obligados a adoptar, estaban plenamente justificadas".

En el curso de la entrevista Mollet manifestó que la primera preocupación de Francia continúa siendo la de fortalecer la alianza atlántica, así como conservar los organismos de defensa "estos organismos, sin embargo, no representan en forma alguna un obstáculo para la consecución de un acuerdo constructivo con Oriente".

Francia, según Mollet, cuenta con el apoyo moral de sus aliados atlánticos en el problema argelino. "Además, sobre todo, que Argelia es una parte integrante en la zona atlántica, que está cubierta por el tratado de la NATO".

Expresó Mollet su esperanza de que la oferta del presidente Eisenhower de 20 toneladas de Uranio enriquecido es "una acción históricamen-

## Importante discurso del Sr. Arrese en Valladolid, en la conmemoración de la fusión de F. E. y de las JONS

### Entrega de 1182 viviendas construidas por la Organización sindical, que proyecta construir otras 2.000 en la vecina capital

Valladolid.—Con fervoroso entusiasmo se ha conmemorado el 22 aniversario del acto histórico del 4 de Marzo de 1934, celebrado en esta ciudad, en el que por primera vez después de la fusión de Falange Española y de las J. O. N. S., se dirigieron a todos los españoles, José Antonio Primo de Rivera, Ruiz de Alda, Ramiro Ledesma Ramos y Onésimo Redondo.

Al acto han asistido representantes de todas las provincias, con las de Castilla y León, con

reposan los restos de Onésimo Redondo.—Cifra.

### ENTREGA DE VIVIENDAS

Valladolid.—A las cinco de la tarde, el ministro secretario general del Movimiento, acompañado del delegado nacional de Sindicatos, gobernador civil y jerarquías nacionales y autoridades de la ciudad, se trasladó al populoso barrio de Santa Clara, donde se levantan varios grandes grupos de viviendas, construidos por la Obra Sindical del Hogar. Tres de los grupos, de inmediata entrega, fueron bendecidos por el Arzobispo de la Diócesis y a continuación, el señor Arrese y otras jerarquías hicieron entrega de los correspondientes títulos de beneficiarios a los que ocuparon las viviendas, quienes hicieron patente su simpatía y agradecimiento al Gobierno, en la persona del señor Arrese.

Los grupos citados son: "Leones de Castilla", con 54 viviendas, distribuidas en 15 bloques; "José Solís", de 24 viviendas, en cinco bloques y "Cristóbal Colón", de 54 viviendas, en un solo bloque. El importe de estas obras ha sobrepasado la cifra de 51 millones de pesetas.

Después de este acto, el ministro y acompañantes visitaron los amplios terrenos inmediatos al estadio municipal en los que está proyectado edificar el grupo "4 de Marzo", de dos mil viviendas.

### DISCURSO DEL SEÑOR ARRESE

Camaradas: Una vez más nos reunimos, en este día de la unidad. La presencia eterna de José Antonio y de Onésimo, que señalan esta jornada falangista como fecha clave de nuestro año

(Pasa a tercera página)

En un palco se encontraban el Arzobispo de la diócesis, capitán general de la Región, alcalde y otras diversas autoridades. En uno de los palcos asistían al acto varias hermanas de Onésimo Redondo.

A las doce de la mañana hacían su entrada en el teatro, el ministro secretario general del Movimiento, el ministro de Trabajo y el jefe provincial del movimiento de Valladolid, seguidos por otras diversas jerarquías nacionales.

Ocuparon asientos en la presidencia los señores Arrese y Girón y con ellos, el jefe provincial de Valladolid, señor Aramburu; el vicesecretario general del Movimiento, delegado nacional de Sindicatos, delegado nacional de la Vieja Guardia y otros delegados nacionales. También figuraban en la presidencia varios gobernadores de las provincias castellano-leonesas y una representación de la Vieja Guardia de Madrid.

## Mañana se cumplen cuatro años de la toma de posesión del gobernador civil de esta provincia

Mañana martes, 6 de Marzo, se cumplen cuatro años de la toma de posesión de este Gobierno Civil y de la Jefatura Provincial del Movimiento, por el Excmo. Sr. D. Jesús Posada Cacho.

Plenamente identificado con los múltiples problemas que nuestra provincia lema planteados, el Sr. Posada Cacho ha venido preocupándose desde entonces con profundo cariño, como un burgalés más, por ir llevando a la práctica esas realizaciones y servicios que hoy jalanan, como hitos perennes, toda su labor social y política, a lo largo y a lo ancho de la provincia burgalesa. Son esas obras que mejor testifican el constante quehacer de un hombre castellano, llegado a nosotros de la ciudad hermana de Soria, que supo pronto zamborrear en nuestra idiosincrasia y convertirse en un burgalés más, hermanándose con nuestros anhelos y aspiraciones, en el servicio a España.

Hoy, al recordar a nuestros lectores tan señalada efeméride, en que D. Jesús Posada Cacho vino a gobernarlos, la HOJA DEL LUNES quiere reiterar a nuestra primera autoridad civil su testimonio respetuoso, cordial y sincero, de felicitación y adhesión, en el comienzo de este cuarto año de su mandato, al frente de los destinos de esta vasta provincia.

## Se crean Asambleas provinciales del mutualismo laboral

### Tendrán carácter de órganos asesores

Madrid.—Según una orden del Ministerio de Trabajo se constituirá en cada provincia y en las plazas de soberanía de Ceuta y Melilla, una Asamblea provincial del mutualismo laboral como órgano de asesoramiento e información del Servicio de Mutualidades Laborales, con sede en el domicilio de la Delegación provincial respectiva, quedando exceptuadas las provincias de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

Entre las funciones que corresponden a dicha Asamblea figuran las de someter a estudio de la superioridad, su informe sobre proyectos de disposiciones y de las materias de interés general de carácter mutualista y distribuir entre las distintas mutualidades de la provincia, las viviendas que puedan corresponder a los beneficiarios de estas instituciones como consecuencia de las adjudicaciones de los planes de construcción llevados a cabo por la Organización sindical. Señala la disposición ministerial como han de quedar constituidas dichas Asambleas y la misión encomendada a cada uno de sus componentes.—Cifra.

### OFRENDA DE CORONAS

Después de una breve visita al local del hogar de la Falange, se trasladaron los ministros y jerarquías al cementerio municipal donde hicieron una ofrenda de coronas en el mausoleo donde

### CESA LA ERUPCIÓN DEL ETNA

Catania, (Sicilia).—La erupción del Etna, que constituía gran preocupación entre los hombres de ciencia, ha cesado casi totalmente. La corriente de lava que desde hace dos días amenazaba la aldea de Zaffatama, se ha detenido. El cráter Noroeste ha cesado de vomitar lava, y solamente el de la parte central tiene alguna actividad.

### PROXIMA REUNION DE DIRIGENTES ARABES

El Cairo.—Los jefes de Estado de Egipto, Arabia Saudí, Siria y, posiblemente, Jordania, se reunirán en esta capital en conferencia a comienzos de la semana próxima para tratar sobre la situación militar y política en Oriente Medio, según se ha revelado en círculos diplomáticos.

## Regresa a Inglaterra el general Glubb Bajá

### Egipto, Siria y Arabia Saudita ofrecen inmediata ayuda financiera a Jordania

### Actos de violencia en las elecciones vietnamitas

### Fortuito hallazgo de un arsenal en Singapur

Londres.—A la llegada del general Glubb Bajá, había en el aeropuerto esperándole, numerosos periodistas y fotógrafos. "No estoy irritado, perplejo ni avergonzado. Me gustaría decir que siento mucho lo ocurrido, pero no puedo hacer declaraciones sobre Jordania o sobre la situación política", dijo Glubb. Luego añadió: "Jordania y la Gran Bretaña han sido amigas durante 35 años, y yo sería el último en dejar que mis asuntos personales pudieran suscitar algún encono entre los dos países; he pasado 26 años en la Legión Árabe. Es un pequeño pero gran Ejército y le deseo de todo corazón, toda clase de éxitos en el futuro".

Agregó que no sabía cuál sería la suerte de los sesenta oficiales británicos que continúan sirviendo en dicha Legión.

En cuanto a sus planes futuros dijo que no los conocía, pues acababa de llegar.—Efe.

### AYUDARAN A JORDANIA

Damasco.—El primer ministro de Siria, ha declarado al Parlamento que estaba autorizado por Egipto y la Arabia Saudí para declarar que estos dos países están dispuestos, al igual que Siria a conceder a Jordania inmediata ayuda financiera en sustitución de la subvención anual que dicho país recibe ahora de Gran Bretaña.

Hizo uso de la palabra para responder a varios diputados que atacaban al teniente general británico John Glubb, hasta ahora jefe de la Legión Árabe y que pedían que los Estados árabes acudiera en ayuda de Jordania.

### INCIDENTE SIRIO-ISRAELITA

Jerusalén.—Soldados sirios hirieron a cuatro policías costeros de Israel y confiscaron su lancha, en la costa del mar de Galilea, ha anunciado un portavoz israelí. Añadió que Israel ha indicado a Siria por mediación de la misión de tregua de la ONU que "a menos que los sirios retengan el fuego, Israel se verá obligada a adoptar medidas para salvar las vidas de los policías heridos y recobrar la lancha".—Efe.

### VERSION SIRIA

Damasco.—En torno al incidente fronterizo ocurrido en las costas del mar de Galilea, un portavoz sirio informó que varias lanchas israelíes intentaron desembarcar unidades armadas con misión de llevar a cabo actividades de espionaje en Siria, pero fueron rechazadas.

### PRIMER PRESIDENTE DE UNA NUEVA REPUBLICA ISLAMICA

Karachi.—El comandante general Mirz, actual gobernador general del Pakistán, será proclamado primer presidente de la

nueva república islámica, mañana.

El portavoz de la Asamblea anunciará su elección por unanimidad, como única persona nombrada para el cargo. La Asamblea acordó en la pasada semana que Pakistán continúe como Mancomunidad con estatuto análogo al de la India, la otra república mancomunada.

### VIOLENCIA EN LAS ELECCIONES DEL VIETNAM

Saigón.—Como se temía, las elecciones locales se echaron a perder por actos de violencia. Una bomba fue arrojada en un colegio electoral cerca de Chau-doc, resultaron heridas dos personas.

Las autoridades sospechaban que los instigadores de los actos son miembros de la secta Hoa Hao.

En otro incidente, cerca de Thudamout, unos desconocidos intentaron prender fuego al centro electoral y en Tay Ninh fueron arrojadas dos granadas en un recinto electoral.

A las 15,00 de la tarde (hora local), el sesenta por ciento del censo había depositado sus votos en Saigón. Las urnas fueron cerradas a las 18,00. Los resultados de las elecciones no se conocerán hasta dentro de varios días.—Efe.

### FORTUITO HALLAZGO DE UN ARSENAL

Singapur.—Una violenta explosión, registrada en el distrito europeo de Singapur, que ocasionó la muerte a un chino, atrajo a las autoridades hacia el lugar del siniestro y aquellas descubrieron un arsenal de armas, bombas, proyectiles de mortero y gran cantidad de explosivos. La policía cree que el arsenal pertenece a una organización subversiva clandestina, ya que previamente habían circulado rumores en sentido de que una organización de terroristas comunistas almacenaba armas y municiones para provocar levantamientos.—Efe.

### El precio de este número

Con arreglo a las normas dictadas por la Superioridad, hoy, como primer lunes de mes, el precio de las "Hojas del Lunes" es de 85 céntimos, destinándose el sobreprecio de 5 céntimos a la Institución "Colegio de San Isidro", para huérfanos de periodistas, empleados y obreros.

## Pineau aboga por un desarme mundial como primer paso necesario hacia la paz

### La Conferencia internacional socialista rechaza la oferta soviética de formar un frente unido con los comunistas

### Mañana o pasado se hará pública la carta de Eisenhower a Bulganin

Washington.—Se espera que el martes o miércoles próximos sea dado a conocer el texto de una nueva carta dirigida por el presidente Eisenhower al primer ministro soviético Bulganin.

Fuentes, bien informadas dicen que la carta no se hará pública hasta que el Gobierno de la URSS.

Creen que la nueva misiva no contiene propuestas extraordinarias pero sí aboga por un nuevo intento de conseguir el desarme entre Oriente y Occidente.—Efe.

### LOS SOCIALISTAS RECHAZAN SU UNION AL COMUNISMO

Zurich.—Ha terminado la conferencia internacional socialista, en la que fueron rechazadas las gestiones comunistas por crear un frente unido socialista-comunista.

Eric Ollenhauer, jefe de los socialdemócratas alemanes, al abandonar la reunión, manifestó que "la trampa tendida por Krusché para conseguir

un frente unido, ha sido rechazada de plano".

La conferencia hizo un llamamiento a todos los países del Oriente Medio para que realicen toda clase de esfuerzos para conservar la paz.

Fue elegido secretario del organismo Bjarne Bratoy, noruego.—Efe.

### DECLARACION DE PINEAU

Bonn.—El ministro de Asuntos Exteriores francés, ha abogado por un desarme de amplia medida, como primer paso necesario hacia una paz en la guerra fría.

Dijo que el desarme crearía un ambiente de confianza adecuado del que podría nacer un acuerdo entre Oriente y Occidente, sobre la unidad alemana.

"Esto no quiere decir—manifestó Pineau, en una conferencia de Prensa— tras sus conversaciones con el ministro de Asuntos Exteriores alemán sobre el problema del Sarr— que el Gobierno francés no se interesa por la unidad alemana. Mi Gobierno ha demostrado, tras el referéndum del Sarre que se da cuenta del problema de la reunificación y de que el citado territorio quiere volver a Alemania".

"Si el camino conducente a la reunificación—agregó— pasa por la vía del desarme, esto no quiere decir que haya de ser aceptada necesariamente la postura soviética. Es más bien una cuestión de desarme mundial que cree un clima de confianza dentro del cual pueda avanzarse por el camino de la reunificación. El Gobierno francés hace hincapié hoy en el desarme no solo porque las negociaciones en la comisión de desarme de las Naciones Unidas dan pie para abrigar esperanzas".

### AVISOS Y AMENAZAS

Londres.—El "Sunday Dispatch" dice hoy que Scotland Yard y el Foreign Office se ven "inundados" de avisos y amenazas contra la vida de los dirigentes soviéticos, Bulganin y Krusché, cuando estos visiten Gran Bretaña en Abril próximo, según se tiene proyectado.

Resultado de ello es que se están adoptando energicas medidas de seguridad para proteger a los citados

dirigentes.

Organizaciones anticomunistas, preparan manifestaciones de protesta, aunque no se temen actos de violencia por parte de aquéllas, la policía se preocupa en relación con los refugiados individuales, cuyo número es en Inglaterra, de 150.000.—Efe.

## Un ingeniero ruso ha propuesto la construcción de una gran presa en el estrecho de Bering

### Dice que "transformaría el clima de Asia y permitiría la comunicación ferroviaria entre Washington y Leningrad con un ramal a Pekín"

Londres.—Un ingeniero ruso ha propuesto la construcción de una enorme presa en el estrecho de Bering, con ayuda de la energía atómica, que transformaría, dijo, el clima de Asia.

El ingeniero soviético, llamado Markin, que había por los microfonos de Radio Moscú, dijo que mediante el empleo de bombas (no artefactos explosivos) era factible tal proyecto, con el cual se desviaría hacia el Ártico agua cálida, que crearía una corriente marina artificial.

Dijo también que sobre la presa se podría construir un tendido ferroviario, estableciéndose una línea que uniese Londres con Washington, con un ramal hasta Pekín.

Apeló a otras naciones a que se sumen a los hombres de ciencia soviéticos en el planteamiento de este proyecto.—Efe.



# Tema del lunes

En un resumen magníficamente editado, con profusión de fotografías y elocuentes gráficos, ha quedado reflejada la importantísima labor realizada por la Dirección general de Archivos y Bibliotecas desde su creación —oficialmente lo fue el 25 de Agosto de 1939— hasta la fecha, contribuyendo en forma poderosa a la elevación del nivel cultural de nuestro pueblo. Se insertan amplios informes sobre congresos, asambleas, exposiciones, inauguración de centros, relaciones con otros países y organismos internacionales, legislación y estudios, amén de oportunos resúmenes estadísticos que hacen del trabajo una publicación interesante en extremo.

Si, en su conjunto, merece el estudio tal consideración y juicio, no deja tampoco de ofrecer para nosotros muchas particularidades dignas de atención especial por cuanto afectan a Burgos y su provincia. Son éstas, por lo demás, bastante satisfactorias y bien merecen ser recogidas, aunque del modo somero a que esta breve glosa obliga. Así, consta, entre otras cosas que en el Servicio nacional de Microfilms están recogidos 440 de documentos cuyos originales se guardan en nuestra ciudad y 160 archivados en Silos. Quizá el número no parezca elevado si se considera que la riqueza de nuestros archivos debe ser muy considerable, pero no está mal. Y ya que hablamos de archivos, la Dirección general no da detalle concreto —en lo referente a la capital— más que de los de la Delegación de Hacienda (integrado por 4.536 legajos, cuyas fechas extremas son 1829 y 1954), Audiencia Territorial (3.282 legajos, 1934-1953) y Colegio Notarial (protocolos históricos; 3.380 legajos, 1538-1925).

Más interesantes son las noticias que se nos ofrecen en relación a las bibliotecas y movimiento de lectura. Burgos, capital posee 76.000 volúmenes en sus bibliotecas públicas, lo que representa 1.250 libros por cada mil habitantes, con lo que, proporcionalmente, ocupa el lugar decimoquinto dentro de una lista encabezada por Granada, Salamanca, Cuenca y Madrid; en lo referente a lectura, es la Cabeza de Castilla la que proporcionalmente va primero, con 2.027 lecturas por cada 1.000 habitantes. Muy después marchan Soria (1.471), Gerona y Tarragona. Otro detalle: considerando el número de lecturas en su valor absoluto, sin tener en cuenta para nada la diferencia de población, sólo van en este orden, antes que Burgos, Madrid y Barcelona. Juzguese el valor que esto posee comparando los 74.000 habitantes que nuestra ciudad tenía oficialmente en el censo de 1950 —dato con el que se opera— y el millón y medio de las dos mayores ciudades del país.

En la estadística referente a provincias, sin capitales, los resultados son también relativamente halagadores. Por ejemplo, el promedio de libros por habitante coloca al conjunto de los pueblos burgenses en un honoroso 11 lugar. Claro que enunciada así la cosa, revela bien poco, pues hace falta saber que sólo existen 102 libros por cada mil personas y ello es poco satisfactorio, ciertamente. Como bien poco lo es también el panorama nacional, dado que en Barcelona —la primera al respecto— hay 646. En conjunto, tocamos cada español a menos de una décima parte de libro. Pero sigamos con el resumen: la provincia burgalesa —repetimos que la capital aparte— es la octava, entre las cincuenta de España, por lo que se refiere a lecturas, correspondiendo 310 por mil habitantes. En cifras absolutas, se queda en noveno lugar.

Todo lo recogido anteriormente tiene su importancia en el terreno de "lo relativo", pero la tiene. Sin embargo hay algo más interesante: el índice de analfabetismo. La provincia de Burgos sin la capital figura, con 974 personas de cada mil que saben leer, como la que menos analfabetos tiene de toda España. En cambio si incluimos la capital —aunque nos dé un poco vergüenza señalarlo— retrocede puestos hasta quedarse en séptimo puesto. (Alava, Navarra, Salamanca, Oviedo, León y Gulpúzcoa por delante). La batalla hay que darla es la propia Burgos, está visto...

AVIZOR

## Vida burgalesa

### Asistencias en la Casa de Socorro

Durante el día de ayer y entra otras, fueron prestadas las siguientes asistencias facultativas:

José Arévalo Monzón, de 15 años de edad, domiciliado en "Las Fuentes", número 9, de varias pequeñas heridas punzantes en la región palmar de la mano izquierda y dedos anular y meñique, por agresión.

Sebastián Camarero, que habita en la Barriada Yllera, de herida contusa en la región frontal y lipotimia.

Félix Ibañez Cuerva, de 4 años, domiciliado en la calle Fernán González 41, de herida contusa en la región occipital, por caída cuando estaba jugando.

José María Molinero Medina, de 1 año, que habita en calle de Victoria, 53, de herida contusa por atrampón en el dedo medio y anular de la mano izquierda.

José Prieto Monteón, de 5 años, domiciliado en la calle de Bernabé Pérez Ortiz, 1, de quemaduras de primero y segundo grado en el muslo y en la región del escroto, por aceite hirviendo.

Rosario Portal Mambrollas, de 7 años de edad, que habita en Cabezeros, 1, de herida contusa en la región frontal y hematoma en la región superciliar izquierda, que se produjo cuando estaba jugando.

### Necrológica

A la avanzada edad de 84 años, dejó de existir ayer en esta ciudad, el señor don Policarpo Díez del Cerro, alfez de Infantería retirado.

Descanse en paz su alma y reciban el testimonio de nuestra condolencia sus atribulados hijos, entre los que se cuentan nuestros estimados amigos, don Benigno (comandante de Infantería), don Eladio (brigada de la Guardia Civil), don Fructuoso, (conductor del Parque Móvil) y don Hermógenes (capitán de Aviación); hijas políticas y resto de miembros de la familia doliente.

### Farmacias de guardia

Atienza, Lain Calvo, 19; y Gómez Bermúdez, San Pedro y San Felices, 14.

**HOY**  
**5**  
**Marzo**

SANTOS: Ss. Focas, Eusebio, Adrián, mrs.; Teófilo, ob.; Gerásimo, erm.; Juan José de la Cruz, confesor.

SOL: Sale a las 6,43. Se oculta a las 18,11.

LUNA: Sale a las 2,6. Se pone a las 12,42.

Luna nueva, el día 12.  
Van de este año, 65 días.  
Faltan, 301 días.



EL SEÑOR

## DON POLICARPO DIEZ DEL CERRO

(ALFEZ DE INFANTERÍA, RETIRADO)  
Falleció en el día de ayer, a los 84 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

(O. E. P. D.)

Sus apenados hijos, D. Benigno (comandante de Infantería), D. Eusebio, D. Eladio (brigada de la Guardia Civil), D. Fructuoso (conductor del Parque Móvil), D. Lucía, D. Antonina y D. Hermógenes (capitán de Aviación); hijas políticas, D. Raquel González (maestra nacional) y D. Sara Braná; nietos, sobrinos y demás familia.

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso del alma del finado y solicitan la asistencia a las honras fúnebres y funeral que se celebrarán en la Iglesia parroquial de San Lesmes, Abad, hoy, lunes 5 a las NUEVE Y TRES CUARTOS y seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio de San José, actos piadosos por los que les anticipan las gracias.

Vivia: Calzadas, núm. 4. Burgos, 5 de Marzo 1956

"LA HUMANIDAD". — Gran Funeraria.

## El Casino de Funcionarios celebró ayer la fiesta de su Santo Patrono

El alcalde entregó a la Sociedad una reproducción de la estatua de Martín Antolínez

Ayer celebró la festividad de su Patrono, el Santo Ángel de la Guarda, puesto que la conmemoración se trasladó a ayer domingo.

Los actos se iniciaron con una misa celebrada a las doce del mediodía en la Iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, con asistencia del alcalde de la ciudad, señor Díaz Reig; comandante Paladini, que ostentaba la representación del capitán general de la Región; coronel Alvaro, en representación del gobernador militar de la plaza; don Miguel Cuadrillero y don Fernán Marrón, directores de las Prisiones Central y Provincial respectivamente, representantes de Correos, Guardia Civil y Policía Armada, a quienes acompañaban el presidente de la Sociedad, don Primitivo García y otros miembros de la junta directiva.

Terminada la misa se trasladaron al domicilio social, donde tuvo lugar un simpático acto, durante el cual hizo uso de la palabra el presidente, señor García, el cual empezó agradeciendo a todas las autoridades su atento y ayuda, así como su presencia a cuantas allí se encontraban. A continuación expresó su reconocimiento al Ayuntamiento, en la persona del alcalde, por la ofrenda que iba a hacerles de una reproducción de la estatua de Martín Antolínez, el gran burgalés de pro, cuya fidelidad les serviría a ellos de ejemplo. En nombre de la Sociedad que presidía ofreció una corbata a la bandera de la "Peña Guitarrista Burgense", que a continuación fue impuesta y tras renovar los sentimientos burgaleses y españoles de la Sociedad, reiteró su gratitud al gobernador civil, alcalde y en general a todas las autoridades.

Acto seguido, el señor Díaz Reig pronunció unas palabras, empezando por disculpar la ausencia del gobernador civil, quien tenía especial interés en acudir a esta fiesta, pero señaló que debido a imperativos ineludibles deberes de su cargo había tenido que desplazarse a Valladolid.

Aludió a las evocaciones que hoy se conmemoran en la figura excelsa del Santo Ángel de la Guarda y pasó luego a referirse a la ofrenda que el Ayuntamiento se complacía en hacer, mediante la entrega de una reproducción de la estatua de Martín Antolínez y las medallas conmemorativas de las "Fiestas Ciudadanas", a las cuales todos los integrantes del Casino de Funcionarios eran merecedores por su espíritu, entusiasmo y burgalesismo; pero que en la imposibilidad material de hacerlas llegar a todos, se había distinguido con las mismas a los componentes de las Juntas directivas anterior y actual.

Sus palabras fueron de acucioso acento burgalés y terminó haciendo votos por la prosperidad de la Sociedad.

Los dos oradores fueron largamente aplaudidos. A continuación el señor Díaz Reig hizo entrega de la estatua de Martín Antolínez y de las medallas conmemorativas correspondientes.

Finalmente fue servida una copa de vino español y la rondalla de la "Peña Guitarrista" ofreció un concierto.

## Los miembros del Ayuntamiento y Diputación visitaron la escuela profesional de la Barriada "Juan Yagüe" y la Escuela agrícola

Fueron invitados por la Caja de Ahorros Municipal que patrocina ambas Obras

Con carácter puramente íntimo tuvo lugar en la mañana de ayer una detenida visita efectuada por los miembros del Excmo. Ayuntamiento y Excmo. Diputación provincial, a las dos obras de carácter social y formativo que dentro de su ambicioso programa, últimamente ha establecido la Caja de Ahorros Municipal: las Escuelas Profesionales Femeninas, situadas en la barriada "Juan Yagüe", en periodo de avanzada construcción y la Escuela de Agricultura que radica en el histórico Palacio de Saldanuela.

Acompañados por los componentes del Consejo de Administración de la Entidad y el director de la misma, los concejales y diputados provinciales se trasladaron primeramente a las Escuelas Profesionales Femeninas de la barriada "Juan Yagüe", donde fueron recibidos por las religiosas que regentan aquel establecimiento benéfico y docente, recorriendo las diversas instalaciones que, como decimos, se encuentran en avanzado periodo de construcción, hasta tal punto que ya pueden apreciarse, incluso hasta con minucioso detalle, las principales características que han de reunir sus distintas dependencias.

Después de esto, se trasladaron directamente al Palacio de Saldanuela, donde asimismo fueron recibidos por los PP. Salesianos y los niños que integran la primera promoción de la Escuela Agrícola establecida por la Caja

## Homenaje del Círculo Católico de Obreros a S. S. el Papa

Actos que se celebrarán mañana martes

Con motivo del octogésimo aniversario de S. S. el Papa, el Círculo Católico de Obreros, celebrará mañana martes, en su Salón Teatro, un acto Pontificio-Social, bajo la presidencia del Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo, Dr. D. Luciano Pérez Platero, con arreglo al programa siguiente: "El Círculo Católico de Obreros, realizador de la mente pontificia". Disertación de don Julio Gonzalo Soto, presidente del Consejo de Gobierno. "La Cruzada del Papa". (Coro himno por alumnos del Colegio de niños).

"Nuestra gratitud", por don Valentín Sastre Gil, presidente de la Junta Administrativa. "Tu es Petrus", canción a cuatro voces mixtas, de Haller. Este acto dará comienzo a las ocho en punto de la noche.

Si es Vd. anunciante o suscriptor de este periódico, obtendrá descuento encargando sus impresos en TALLERES GRAFICOS "DIARIO DE BURGOS"

## Por 2 - 0 fué derrotado en Santander el Logroñés

Desastrosa actuación del equipo montañés y entusiasmo y buena preparación física en las filas riojanas

Santander. — Real Santander, 2; Logroñés, 0. "Santander": Lobera; Campón, Berrenechea, Santín; Pardo, Arsuaga; Tarro, Santa María II, Gómez, San Emeterio, Urdiales. "Logroñés": Guineá; Marigil, Oyón, Turón; Carro, Irazoqui;

## Velada de boxeo en Miranda de Ebro

Miranda de Ebro (De nuestro correspondiente). — El sábado último se celebró una interesante velada de boxeo en esta ciudad, con intervención de pugiles locales, vizcaínos y riojanos.

Los resultados técnicos registrados fueron los siguientes: Serna (Miranda), vence a Osata (Logroño), por puntos. Mariano Ruiz (Miranda), triunfa sobre Campuzano (Logroño), por descalificación de éste por golpe bajo. Fernández (Vizcaya), vence a Gabarri (Miranda), por inferioridad técnica en el primer asalto. Bernal (Miranda) se adjudica la victoria sobre Jáuregui I (Bilbao) por inferioridad en el quinto asalto. Ruiz (campeón de Rioja y Aragón), venció a Ray Pololo (Miranda) por puntos, después de un emocionante combate. Albeniz (Miranda) derrotó a Garúa (Vizcaya) por inferioridad en el segundo asalto. Los mejores combates fueron el cuarto y especialmente el quinto, en el que los dos pugilistas se emplearon con extraordinaria combatividad. Juez y Pausti.

## Juventud - Júpiter empatan a cero

(Viene de cuarta página)

Intensivo del Juventud, se inclino por echar balones a las gradas, buscando una pérdida deliberada de tiempo, confiando en que los delanteros contrarios eran tan incapaces de marcar un gol, como ellos. Partido en conjunto de mucha viveza, pero de poca clase, aunque apreciamos que ésta, era ligeramente superior en los leoneses, equipo más avezado a estas luchas, pero con un lastre de sociedades y matriculados que debieron ser sancionados más energicamente. Encuentro sin goles, poco tiene que reseñar y cabe destacar, lo fueron unos delanteros que en anteriores encuentros se habían caracterizado por su potencia ofensiva. Pero esta tarde tuvieron el sorteo de espaldas y por extraña paradoja en un día totalmente seco, la pólvora mojada.

Castellanos, tuvo una sola y atenuada intervención; Iزارra, fue el hombre providencial del Juventud, hecho un coloso y seguro vallador. Dion y Paco, decisivos en sus intervenciones. Juez, brilló en la línea media, donde Herrera, no fue tampoco el de otras tardes, mal o nada ayudado por los interiores. De la delantera, sólo la mencionaremos para descartarles a sus componentes, un olvido de lo que esta tarde hicieron y vuelvan a su alegría y remate de tardes anteriores.

Dirigió el partido el colegiado valisoletano, señor Sanz, que actuó con acierto y sin un fallo técnico. Le ayudaron en las bandas, Albo y Vargas. Al partido asistió mucho público. Alineaciones: Juventud: Esteban; Gehlo, Cerezo, Gutiérrez; Amando, Vélez; Navajo, Angelín, Prada, Suárez Revuelta. D. Juventud: Castellanos; Dion, Iزارra, Paco; Juez, Herrera; Pachas, Castillo, Moral, Eguiguren, Rufino. SESQUO

## Segunda y tercera regional

RESULTADOS (Segunda Regional) Gamonal, 4; O. A. R. O. Arbitro Gabilondo. (Tercera Regional) D. Yagüe, 1; San José 2. Arbitro Vargas. San Felices, 2; Arlanza F. I. L. Gokoechea. D. Huelgas, 2; San Esteban, 2. Bonilla.

La Agenda de la Sección Femenina contiene consejos prácticos para la organización del hogar.

## Profesionales

**RICARDO CUFVA**  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Vitoria, 17, 1.º decha. Telf. 1721

**V. OJEDA CARCEDO**  
APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION  
Análisis clínicos. Rayos X. Metabolímetro. Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5

**I. LOPEZ SAIZ**  
JEFE DE CLINICA DEL SANATORIO PSQUIATRIICO "SAN LUIS"  
Enfermedades mentales y nerviosas  
Consulta de 12 a 2. Telf. 3478  
Calle Santander, 19, tercero.

**G. BAÑUELOS**  
OCULISTA  
PLAZA MAYOR, 2 - TELER. 1306

**S. ARIAS**  
CIRUGIA GENERAL Y UROLOGIA - Consulta, de 12 a 2 Vitoria, 10, 2.º  
Clínica, San Pedro Cardena 2  
Teléfono 3214

**F. URRACA**  
OCULISTA  
LAIN CALVO, 17 - TELÉFONO 1311

**JOSE ALONSO**  
MEDICINA INTERNA, CORAZON Y NUTRICION. — RAYOS X  
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6  
Espolón, 31. — Teléfono 1912

**JOSE CARAZO**  
PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja  
Vitoria, 31, 3.º — Teléfono 3591

**Sanatorio de Nuestra Señora de la Blanca**  
CURAS DE REPOSO  
Enfermedades de Medicina general  
Pisonos, 33. — T. 2323. — Burgos

## MAS INFORMACION DEPORTIVA

### Los partidos de Primera División

la Federación Regional Murciana, señor Llanos. El Murcia comenzó creando peligro y a los cinco minutos, en barullo ante la meta forastera, Badenes llevó el balón a la red, siendo sacada la pelota por un jugador, desde dentro. Los murcianos protestan, pero el árbitro, que no seguía el juego desde cerca, no da el tanto por válido, escuchando una gran protesta, al igual que el juez de línea, que tampoco señaló la validez del gol.

El embotellamiento continúa por parte murciana, pero su delantera está falta de velocidad. Después, el Valencia, pasa al contraataque, pero sin resultado. Cinco minutos más tarde, se suspende el juego para prestar asistencia a Sócrates, que en un choque con Gallardo se lesiona. Faltando cinco minutos, se lanza el primer córner contra el Valencia, volviendo la presión a ser murciana, pero con idénticos fallos en la delantera.

En el segundo tiempo el Murcia muestra apatía. Se castiga después al Murcia con golpe franco, que es mal ejecutado por Serna, y de nuevo el Murcia toma la iniciativa. Cuando faltaban dos minutos para terminar, hay un buen disparo de Badenes y cuando se creía que la pelota entraba, es desviada, formidablemente, por Quincoces. En el Murcia únicamente destacó el delantero Wilkes. El debut del interior izquierdo Chirri, fue poco notable. — Afili.

**VICTORIA DEL ALAVES**  
Vitoria. — Alavés, 2; Las Palmas, 0. "Alavés": Carlos; Sanz, Erezuma, Eguisquía; Aitor, Ibarra; Primi, Echeandia, Urcelay, Echazuri y Bolado. Las Palmas: Pepin; Jaco, Villar, Beneito; Torres, Naranjo; Macario, Ricardo, Atienza, Alber-

to y Moreno. Arbitro, bien, Bielsa.

El encuentro careció, en su mayor parte, de buen fútbol. Los dos equipos se emplearon a fondo durante su transcurso, pero las jugadas peligrosas fueron escasas, porque el terreno no se prestaba a florituras. En la primera parte dominó más el Alavés y en el segundo tiempo el encuentro fue más nivelado y mediado éste, se fueron imponiendo por completo los canarios, hasta que el segundo tanto decidió el partido. Los goles se marcaron, el primero, a los trece minutos del primer tiempo, en córner lanzado por Primi, que dio ocasión a Urcelay a recoger el balón, de cabeza, y pasárselo a Echeandia, quien, también de cabeza, cruzó el remate, sin poder bloquear Pepin. El segundo, a los dieciséis minutos, en pase adelantado de Bolado que recogió Urcelay para burlando la salida del portero, llevar el balón a la red.

Por los visitantes destacaron la defensa y Macario y en los locales, Urcelay y Echeandia. **POR 2-0 VENCIO EL BARCELONA AL VALLADOLID**  
Barcelona. — Barcelona, 2 (Segarra, Kubala); Valladolid, 0. "Barcelona": Ramallets; Segarra, Biosca, Gracia; Bosch, Segarri; Mandi, Villaverde, Sampedro, Kubala y Manchón. "Valladolid": Benegas; Matito, Lesmes, Losco; José Luis, Lolo; Cerdán, Domingo, Tini, Murillo y Carlos.

Arbitro Guerra Prieto. A los doce minutos hay un pase lateral de Villaverde a Segarra y tiro raso de éste junto al poste, que vale al Barcelona su primer tanto. A los veintitrés minutos, en un fallo de Biosca, escapa Tini y el central barcelonés le derriba en el área, sin que el arbitro castigue la falta. A los veintitrés minutos, en un cabezazo se lesionan Bosch y Carlos y éste tiene que abandonar el

terreno para reaparecer a los treinta y siete minutos, con la cabeza vendada. Benegas se luce en dos buenos remates de Villaverde y sin más jugadas destacadas finaliza el primer tiempo.

A los seis minutos de la segunda parte hay un penalty, éste en el área vallisoletana por mano de un defensa, en un avance de Mandi, que tampoco siete minutos, bitro. A los veintiseis minutos, un pase largo de Bosch a Kubala, rozando el fuera de juego, lo aprovecha el delantero azulgrana para enviar un tiro cruzado que escapa a Benegas y el remate de Mandi da en el poste. El Barcelona comenzó muy bien, pero después se fue apagando. Destacaron en sus filas los dos laterales, la media, Kubala y Mandi. En el Valladolid, los mejores fueron Benegas. Los arbitros fueron Guerra Prieto, mall en el centro del terreno y no quiso ver ninguna falta en el área.

**VICTORIA SEVILLISTA**  
Alicante. — Hércules, 1; Sevilla, 4. "Sevilla": Bustos; Guillamón, Campanal, Romero; Ramoni, Enrique; Loren, Arza, Pello, Domenech y Pahuet. "Hércules": Sebas; Santos; Esternaga, Navarro, Santos; Alvarín, Bello; Rodri, Xirau, Benavent, Granell y Armengol. Arbitro, bastante deficiente, el colegiado gallego señor Mosquera. Nada más comenzar el partido se lanza el Sevilla en tromba sobre la puerta local. A los tres minutos marca Pello, pero el gol es anulado por mano de otro jugador. En una arremetada de la delantera sevillista, a los veinte minutos, Domenech remata espectacularmente a la red. Un minuto después es Enrique quien envía el balón a las mallas locales; pero el arbitro había pitado fuera. A los veintitrés minutos, hay una falta alemana a Arza, dentro del área. El arbitro señala

## El Burgos empató a dos con el Langreano

(Viene de cuarta página)

al directivo señor Vega, pero en León lo hicimos con el presidente del club, señor Alfaro, y de él recibimos las siguientes impresiones: —Ha sido un partido nada fácil. Estaba la afición de Sama de uñas contra el equipo y durante la semana se había hecho una campaña pro-apoyo y durante todo el encuentro no se dejó de animar a los locales.

—A qué se debió esa táctica de repliegue? —Al ir, muchísimas. Pajares se encuentra todavía mal y hay un embotellamiento enorme de coches. Por eso se ha decidido que el equipo se quede en Oviedo y mañana por la mañana lo pase a pleno día, para llegar a Burgos a última hora de la tarde del lunes.

—¿Pudo ganarse el partido? —Yo creo que el resultado es suficientemente bueno para subestimarlo. El partido no fue nada fácil, por cuanto te digo. —¿Cómo fué la actuación individual? —Guí espléndido. La defensa muy bien, en particular Basarte. Clemen muy mejorado día de impresión de lo que puede suponer para el Burgos. En la delantera el mejor Arriarán y bien los interiores. Los extremos flojearon algo. —¿Dificultades en el viaje? —Al ir, muchísimas. Pajares se encuentra todavía mal y hay un embotellamiento enorme de coches. Por eso se ha decidido que el equipo se quede en Oviedo y mañana por la mañana lo pase a pleno día, para llegar a Burgos a última hora de la tarde del lunes.

—¿Pudo ganarse el partido?



# Discurso de D. José Luis Arrese

(Viene de primera página)

político, y vuestra presencia viva, aumentan el peso de mi responsabilidad al dirigirme a través vuestro, camaradas de la vieja JONS vallisoletana, gracia y levadura de las primeras escuadras, levadura y gracia de las banderas combatientes, a todos los camaradas de España.

Comprendo mi responsabilidad, pero ser consciente de lo difícil no es ser pesimista. Al llamamiento del Caudillo respondo en esta hora crucial para la Falange aportando al mando directo de nuestro Movimiento no oportunismo, no colaboracionismo, en un momento que se han puesto en vocablos los tiempos de blando y boga bajo los tiempos de mando y grito; traigo, con once años de leal apartamiento de los años de la activa, estas dos cosas políticas pero importantes: la medida de nuestra disciplina que la da el sencillo entusiasmo con el que sabemos recuperar nuestro puesto de escuadristas cuando se ha cumplido una tarea de mando y un realismo profundo de hombres de la calle. Disciplina y realismo; que unido a mi lealtad al Caudillo que una vez más me honro en proclamar en este mi primer discurso como secretario general y a mi vibración de falangista, me hacen tener una fe clara y resuelta en el porvenir de nuestra Falange y en el porvenir de España.

1.—Invocación a la fe falangista. Mis primeras palabras por tanto, ya lo habéis oído, son de fe. Solo con fe podremos alcanzar la victoria de nuestros ideales. Solo con fe veremos la lucha como la realidad que es, una gran España. Fe en Dios, fe en España, fe en el Caudillo, fe en nosotros mismos, fe en la verdad de nuestros ideales, fe en nuestra capacidad para servirlos.

Que nadie aproveche nuestra sana rebeldía para volver a plantear caminos de amargura y suscitar complejos de inferioridad hablando de nuestra supuesta impotencia para crear, para construir.

Exigimos fe en el mando, porque lo que no podemos hacer por dignidad personal, ni por dignidad política, es pasarnos la vida dando explicaciones a todos y a cada uno de los que nos siguen.

2.—La insatisfacción como principio de una nueva ilusión. Que nuestra insatisfacción no sea nunca por senderos de pesimismo; si estamos insatisfechos los falangistas es porque muchas de nuestras ambiciones revolucionarias están aún pendientes de realizar y porque la sociedad que nos circunda tiene mucho de injusta y mucho de sucia. (Aplausos). Pero precisamente porque hay que superar injusticias y limpiar suciedades, tiene razón de ser la Falange, como movimiento de combate para construir una España mejor.

Esas nuevas falanges que apuntan exigiéndonos el rendimiento pleno, el cumplimiento exhaustivo de nuestras promesas, son para nosotros la más firme seguridad de que nuestra cosecha está rindiendo ya su fruto. Pero entienda bien que no pretendemos mezclar nuestra insatisfacción con el juego sucio de los comunistas o de los liberales, sino con el limpio afán de aquellos que arrastrados por unos o por otros están realmente movidos en su interior por el mismo impulso que nos mueve a todos.

Con estos, con los que reaccionan políticamente así, con los que son falangistas sin saberlo o hasta negándolo, con los que aspiran como nosotros a una España más aguil y más limpia, más resuelta a encontrar su propia autenticidad, con estos estamos de acuerdo en nuestra insatisfacción. (Aplausos).

Pero no vayan a tergiversarse nuestras intenciones, no pretendemos hipocritamente de nuestra mano por cobardía, porque con aquellos otros, ya lo dijo José Antonio, no podemos sostener otra dialéctica que la de los puños o las pistolas.

3.—Ya es llegada la hora de la juventud. En los jóvenes no hay término de comparación con la España de hace veinticinco años. Los que recordamos las cosas de entonces por haberlas vivido, somos promociones totalmente vacunadas contra los espejos liberales. Sabemos que el liberalismo español, por lo que España tiene de celtibérica y de radical, empieza en gargarismos dialécticos y acaba como compañero de viaje del marxismo haciéndose solidario de sus crímenes.

Y sabemos también que esta España con sus imperfecciones actuales, con grandes problemas que resolver, con muchas injusticias que satisfacer, con muchos yerros que enmendar, con muchas suciedades que limpiar, es mejor, más justa, más limpia, más armoniosa, más unida, más emprendedora, más auténtica, que la de entonces.

Pero los jóvenes que abrieron sus ojos a la luz, cuando hablaban las armas, los que teniendo voluntad de luchar y de vencer no han tenido necesidad de combatir, al carecer de este término de comparación, están peligrosamente expuestos a que les impresione más la realidad de imperfecciones, injusticias y suciedades que ven, que la obra inmensa de estos 17 años de la paz de Franco en los que además de restañarse viejos odios, se ha recorrido tanto camino.

Sin embargo, esta juventud ha vivido su vida con una severidad impresionante y de ello tenemos que sacar una consecuencia: su madurez política. Por eso ya es llegada la hora de que se haga un relevo de generaciones en los puestos de mando; ya es llegada la hora que en la vida falangista se conceda un título de mayoría de edad a estas generaciones nuevas y que nosotros, los veteranos, sin dimitir un solo de nuestros deberes, asimilemos la lección de los jóvenes con júbilo.

4.—Orientación de la Falange hacia unas metas claras. Pero es necesario aclarar la ruta por donde la Falange marcha; es necesario que todos, los veteranos y los jóvenes, nos orientemos de una vez y de una vez para mucho tiempo. No podemos estar cada mañana consultando la rosa de los vientos y preguntando los unos a los otros la opinión de cada uno; hay que poseer un rumbo largo, firme y concreto y no parar nuestra cabalgata sino cada noche para encender la hoguera y contarnos los incidencias del camino y reparar fuerzas.

Comprenderéis que no voy a hacer ahora a los once años de apartamientos y dieciocho días de acción, un discurso trascendental con aires de infalible; pero si quiero marcar las dos tareas fundamentales que de una manera precisa corresponden a la Falange en esta hora, ganar la calle y estructurar el régimen.

Por ganar la calle queremos decir que mediante esa política generosa y amplia de unidad firme, lleguemos a ganar en las capas populares la sincera simpatía de quienes tienen en nosotros a sus únicos defensores. Que nuestros hombres quemen sus vidas en los puestos de servicio, para que donde quiera que haya un falangista en una función de mando, de administración o de Gobierno, haya un eco caliente que vibre con todas las inquietudes y necesidades del pueblo.

Por ganar la calle queremos decir camaradería. Y camaradería es confianza y generosidad; la duda en el que marcha a nuestro lado entraeste el paso y el paso de España se ha visto demasiadas veces al borde del abismo por su propensión a la individualidad, camaradería es que la hermandad social se realice que si hay necesidades las repartamos entre todos, pero que de una vez sea cierto aquel viejo lema de que no haya ni un hogar sin hogar, ni un hogar sin hogar. (Aplausos).

Por ganar la calle queremos decir, por ganar la calle, atender al mismo tiempo a los grandes problemas nacionales y a los pequeños problemas locales y a los espirituales y a los materiales.

6.—Segunda meta esencial: estructurar el régimen. La segunda misión consiste en lograr una construcción firme, una estructura jurídica que impida el manejo y la especulación sobre el futuro.

Y conste que aquí no hablo del futuro de la Falange que ha de ser nuestro, porque lo debemos basar en la fuerza de nuestras doctrinas, sino en el futuro del Régimen, que, como todo orden jurídico, ha de asentarse en un sistema de afirmaciones legales.

Son dos cosas distintas y complementarias, por un lado el Régimen que no puede considerarse liberado en su obligación de construirse un modo inalterable y de acuerdo con los principios que fueron su origen y siguen siendo su razón de ser; por otro lado la Falange ha de cimentar su firmeza en una labor de arraigo. Recalco estas dos cosas porque a fuerza de mezclar palabras como Falange, Movimiento, Régimen y Estado, pudiera pensarse alguno que hablando de estructura jurídica, pedimos protección para la Falange. Se nos caería la cara de vergüenza si pretendiéramos confiar nuestra permanencia histórica, como conjunto de afiliados, al refugio faldado de una legislación protectora; como hombres y como falangistas aspiramos al orden personal a que el futuro sea nuestro, porque no tenga ese futuro posibilidad alguna de prescindir de nosotros, de nuestro coraje, de nuestro prestigio, de nuestra eficacia y de nuestra lozana y permanente actualidad jurídica. (Muy bien, aplausos).

A lo que me refiero cuando hablo de estructurar el Régimen, es la necesidad de construir el sistema que cobije todo el largo camino futuro de España. Si el liberalismo pudo vivir siglo y medio con Monarquías y con Repúblicas, con desórdenes y con inquietudes, con etapas de orden y con etapas de alboroto, se debe única y exclusivamente a que el liberalismo era antes que nada, un sistema político, no solo un pensamiento, sino además un conjunto de leyes.

Debemos pues llegar a la construcción legal de nuestro propio pensamiento y esto hacerlo rápidamente, sin la angustia apretada de los que no creen la Providencia, pero sin perder el tiempo, que Dios nos da para que lo utilicemos.

Ahora no estoy pensando en la Falange; ni en los Quijotes que se amargan la vida confundiendo molinos de viento con terribles gigantes; pienso en el español neutro que sólo aspira a vivir en paz y le trae sin cuidado el modo que tengan los gobernantes de proporcionárselo; pienso todavía más lejos, en el enemigo político que si le preguntan por la Falange dirá en el mejor de los casos que no quiere saber nada de ella y, sin embargo, empieza a sentir escalofríos cuando presiente el vacío que pudiera dejar nuestra ausencia. (Grandes aplausos).

Pues bien, España entera desea que la obra de Franco, aquella maravillosa ilusión del 18 de Julio, hecha de manos que se alzaban más que en saludo cortés en prueba de hermandad social, no se pierda a la vuelta del primer recodo.

Tenemos unas leyes fundamentales y nos quedan otras muchas por hacer: por ejemplo, junto a la creación de las Cortes españolas, hecha para delegar en ellas el poder legislativo, y junto a la Ley de Sucesión, que se refiere a una parte de los poderes que concurren en el Caudillo, poder moderador correspondiente a la Jefatura del Estado, quedan por hacer otras leyes, que articulen la sucesión del poder ejecutivo en la jefatura del Gobierno y la sucesión del poder político en la jefatura del Movimiento.

Y estas Leyes traen consigo otras no menos fundamentales, como son las que estructuran orgánicamente las funciones que a cada uno corresponden.

Pero no estoy haciendo un progreso de trabajo. Trato sólo de poner a vuestros ojos la labor que nos queda por hacer; trato de volver a vuestras mentes, tal vez cansadas por un aburrimiento prematuro, la obligación que tenemos de sentirnos arcos de tantas flechas que estallan, esperando vuestra diana; trato, incluso, de tocar a rebato, porque nos queda la misión sublime de poderemos convertir en arquitectos de España. (Muy bien; aplausos).

al trabajo y al patriotismo ardiente de los españoles; por lealtad a nuestros camaradas que lo dan todo y no nos piden a cambio más que eso: limpieza en nuestras obras; austeridad en nuestras vidas.

Por ganar la calle queremos decir que mediante esa política generosa y amplia de unidad firme, lleguemos a ganar en las capas populares la sincera simpatía de quienes tienen en nosotros a sus únicos defensores. Que nuestros hombres quemen sus vidas en los puestos de servicio, para que donde quiera que haya un falangista en una función de mando, de administración o de Gobierno, haya un eco caliente que vibre con todas las inquietudes y necesidades del pueblo.

Por ganar la calle queremos decir camaradería. Y camaradería es confianza y generosidad; la duda en el que marcha a nuestro lado entraeste el paso y el paso de España se ha visto demasiadas veces al borde del abismo por su propensión a la individualidad, camaradería es que la hermandad social se realice que si hay necesidades las repartamos entre todos, pero que de una vez sea cierto aquel viejo lema de que no haya ni un hogar sin hogar, ni un hogar sin hogar. (Aplausos).

Por ganar la calle queremos decir, por ganar la calle, atender al mismo tiempo a los grandes problemas nacionales y a los pequeños problemas locales y a los espirituales y a los materiales.

6.—Segunda meta esencial: estructurar el régimen. La segunda misión consiste en lograr una construcción firme, una estructura jurídica que impida el manejo y la especulación sobre el futuro.

Y conste que aquí no hablo del futuro de la Falange que ha de ser nuestro, porque lo debemos basar en la fuerza de nuestras doctrinas, sino en el futuro del Régimen, que, como todo orden jurídico, ha de asentarse en un sistema de afirmaciones legales.

Son dos cosas distintas y complementarias, por un lado el Régimen que no puede considerarse liberado en su obligación de construirse un modo inalterable y de acuerdo con los principios que fueron su origen y siguen siendo su razón de ser; por otro lado la Falange ha de cimentar su firmeza en una labor de arraigo. Recalco estas dos cosas porque a fuerza de mezclar palabras como Falange, Movimiento, Régimen y Estado, pudiera pensarse alguno que hablando de estructura jurídica, pedimos protección para la Falange. Se nos caería la cara de vergüenza si pretendiéramos confiar nuestra permanencia histórica, como conjunto de afiliados, al refugio faldado de una legislación protectora; como hombres y como falangistas aspiramos al orden personal a que el futuro sea nuestro, porque no tenga ese futuro posibilidad alguna de prescindir de nosotros, de nuestro coraje, de nuestro prestigio, de nuestra eficacia y de nuestra lozana y permanente actualidad jurídica. (Muy bien, aplausos).

A lo que me refiero cuando hablo de estructurar el Régimen, es la necesidad de construir el sistema que cobije todo el largo camino futuro de España. Si el liberalismo pudo vivir siglo y medio con Monarquías y con Repúblicas, con desórdenes y con inquietudes, con etapas de orden y con etapas de alboroto, se debe única y exclusivamente a que el liberalismo era antes que nada, un sistema político, no solo un pensamiento, sino además un conjunto de leyes.

Debemos pues llegar a la construcción legal de nuestro propio pensamiento y esto hacerlo rápidamente, sin la angustia apretada de los que no creen la Providencia, pero sin perder el tiempo, que Dios nos da para que lo utilicemos.

Ahora no estoy pensando en la Falange; ni en los Quijotes que se amargan la vida confundiendo molinos de viento con terribles gigantes; pienso en el español neutro que sólo aspira a vivir en paz y le trae sin cuidado el modo que tengan los gobernantes de proporcionárselo; pienso todavía más lejos, en el enemigo político que si le preguntan por la Falange dirá en el mejor de los casos que no quiere saber nada de ella y, sin embargo, empieza a sentir escalofríos cuando presiente el vacío que pudiera dejar nuestra ausencia. (Grandes aplausos).

Pues bien, España entera desea que la obra de Franco, aquella maravillosa ilusión del 18 de Julio, hecha de manos que se alzaban más que en saludo cortés en prueba de hermandad social, no se pierda a la vuelta del primer recodo.

Tenemos unas leyes fundamentales y nos quedan otras muchas por hacer: por ejemplo, junto a la creación de las Cortes españolas, hecha para delegar en ellas el poder legislativo, y junto a la Ley de Sucesión, que se refiere a una parte de los poderes que concurren en el Caudillo, poder moderador correspondiente a la Jefatura del Estado, quedan por hacer otras leyes, que articulen la sucesión del poder ejecutivo en la jefatura del Gobierno y la sucesión del poder político en la jefatura del Movimiento.

Y estas Leyes traen consigo otras no menos fundamentales, como son las que estructuran orgánicamente las funciones que a cada uno corresponden.

Pero no estoy haciendo un progreso de trabajo. Trato sólo de poner a vuestros ojos la labor que nos queda por hacer; trato de volver a vuestras mentes, tal vez cansadas por un aburrimiento prematuro, la obligación que tenemos de sentirnos arcos de tantas flechas que estallan, esperando vuestra diana; trato, incluso, de tocar a rebato, porque nos queda la misión sublime de poderemos convertir en arquitectos de España. (Muy bien; aplausos).

Camaradas, hemos hablado de muchas cosas, tal vez atropadamente porque mi modo de ser se aviene personalmente a esta exigencia política de los discursos, pero la solemnidad de esta conmemoración tan esclarecida en la historia de la Falange obligaba a exponer ante vosotros algunas consideraciones sobre nuestro presente, y lo que es más apremiante, sobre nuestro porvenir, no sólo como quehacer político sino como labor histórica.

En esta España de nuestros huesos, tan fácil a la dispersión y a la caminancia, siempre nos parece a todos encontrar alguna razón contundente e indiscutible para montar cada cual su capilla y adorar cada cual su fetiche. Pero la Falange, camaradas, nació para algo singular en la vida española precisamente para buscar a toda costa ese milagro de unidad absoluta entre los hombres y las tierras de España.

Unidad con los que un día estuvimos abrazados en la congoja de una Patria que se hundía y la alegría de

la victoria. Unidad de nuestros hermanos de combate, con el ejército del que fuimos parte en las horas trágicas. Unidad con nosotros mismos para lograr al fin una Falange fuerte, dispuesta a cumplir, como un día dijo el Caudillo, la más solemne de todas las unidades, la unión de lo nacional con lo social bajo el imperio de lo espiritual.

Entonces la Falange y las JONS, proclamaron su deseo de unión irrevocable. No fue un pacto electoral, no fue una componenda, no fue la suma de unos resentimientos para acompañarse en un viaje hacia la hoguera de los odios.

Ejemplo vivo tiene que ser hoy nuestra voluntad de españoles sin petulancia, pero con inflexible y realista decisión de llevar a la cima, la unidad, la grandeza y la libertad de España.

¡Arriba España! ¡Viva Franco! (Prolongados aplausos.)

## Economía y Finanzas

# EMISION DE OBLIGACIONES DE LA RED NACIONAL DE LOS FERROCARRILES ESPAÑOLES por 2.000 millones de pesetas, al 4 por 100 anual, sin impuestos y con la garantía del Estado, para el desarrollo de su PLAN GENERAL DE RECONSTRUCCION

Amortización por sorteos anuales, a partir de 1.º de Enero de 1957

Tipo de Emisión: 96 por cien libre de gastos para el suscriptor

que percibirá íntegro el cupón vencimiento 1.º de Abril de 1956

La suscripción se efectuará en las oficinas del BANCO DE ESPAÑA, en Madrid, y en sus Sucursales,

EL DIA 7 DE MARZO DE 1956

debiendo ingresarse en el acto de la operación el total importe efectivo de cada pedido.

Las solicitudes por cantidades no superiores a 10.000 pesetas serán exceptuadas de prorrateo, en su caso.

Los señores clientes de la Banca privada operante en España, de las Cajas Generales de Ahorro y de la Caja Postal de Ahorros, podrán tramitar sus solicitudes por conducto de dichas instituciones de Crédito, tanto en Madrid como en provincias.

Las características de esta emisión, con todos los detalles acerca de la garantía del Estado, exenciones tributarias, facilidades de transmisión en Bolsa y de pignoración, con exención de pago del timbre, admisión como inversión en las reservas legales, etc., pueden verse en los prospectos que están a disposición de quien le interese en todos los Establecimientos de Crédito de España.

## La semana bolsística

La Bolsa ha tenido otra semana de claro índice alcista, con expresiones fuertes en muchos valores, a pesar de lo cual, el cierre del viernes dejaba ver abundantes tanteos de compra que no habían podido ser atendidos durante la sesión. Por lo tanto, es natural esperar para el martes otra jornada de cambios en alza, ya que el papel se resiste a salir convencido de que la tendencia compradorá mejorará los cambios actuales.

La persistencia de un negocio superior en cifras a los años anteriores demuestra que diariamente canalizan hacia la inversión en Bolsa nuevas disponibilidades, bien de ahorro o de capital. Estas aportaciones tropiezan como se ha dicho antes, con la insuficiencia de la necesaria contrapartida por la escasez de papel que sale al mercado. Además,

**BANCO DE SANTANDER**  
Banca - Bolsa - Cambio  
Caja de Ahorros  
Espolón, 21  
BURGOS

## La RENFE emite obligaciones

En los Bancos y demás establecimientos de crédito, como Cajas de Ahorros y Caja Postal de Ahorros, han sido colocados ya los carteles anunciadores de la emisión de obligaciones de la RENFE correspondiente al año actual. También los periódicos publicamos el anuncio de la misma.

Tanto en los carteles como en los anuncios se dan los datos más importantes de la suscripción tipo de emisión, 96 por 100; interés, 4 por 100; comienzo de la amortización, antes de un año; exención absoluta de gastos e impuestos, etc. Los demás datos, según allí se dice, pueden obtenerse en las propias entidades bancarias que reciban las peticiones de suscripción. Estos detalles se refieren principalmente a la exención de la contribución de utilidades y otros impuestos, así como en su transmisión en Bolsa y pignoración en el Banco de España que no pagan timbre. También están exentas de los impuestos de Derechos Reales y transmisión de bienes.

La existencia de noticias sobre futuras operaciones en algunos valores ejercen presión momentáneamente alcista, sobre los títulos afectados, formando punta de alza que sobrepasa de la línea normalmente sostenida de las sesiones.

En esta bonanza general del mercado que no excluye las posturas aisladas de momentánea debilidad, está la prueba de que la Bolsa, aun operando bajo los efectos de una tendencia compradorá, no le hace por contagio produciéndose rectificaciones contrarias cuando en el curso de las sesiones es mayor la oferta que la demanda para determinados valores.

El resumen es, por lo tanto, de Bolsa de gran firmeza con mejoras extendidas y considerables en muchas ocasiones, a pesar de lo cual el cierre se hizo bajo el signo de la demanda.

# ...Los toros desde la barrera

## Bernadó tomó ayer la alternativa

### Se celebraron novilladas en las dos plazas madrileñas y en Barcelona

Castellón de la Plana.—Corrida de La Magdalena. Seis toros de Manuel Arraz y un novillo de Gregorio Sánchez. Lieta. Peraka es ovacionado en dos buenos rejones. Clava tres sobrios pares de banderillas a dos manos entre música y ovaciones. De pues clavó un soberbio rejón de muerte, echó pie a tierra y tras un tanteo inteligente mata de pinchazo y descabello. Ovación, petición de oreja y vuelta.

Antonio Bienvenida recibe a su primero con artísticas verónicas y el toro está muy difícil. Realiza el diestro una faena por bajo, para con pinchazos y descabello. Aplausos. En el segundo oye una ovación al veroniquar. Coloca dos estupendos pares. Brinda al público y realiza una faena artística a los acordes de la música, para dos pinchazos hondos, haciéndolo todo el matador. Termina con el descabello. Ovación y salida a los medios.

Aparicio veroniqua muy bien a su primero. Brinda al público y a los acordes de la música realiza una gran faena, con pases de diferentes marcas, coreados con olés. Una estocada. Ovación, dos orejas, rabo, dos vueltas al ruedo y salida a los medios. En el otro hizo otra extraordinaria faena, con pases de todas marcas, entre ovaciones y a los acordes de la música, para una estocada. Ovación, dos orejas, rabo, dos vueltas al ruedo y salida a los medios. Brindó la muerte de este toro a la Reina de las fiestas.

Joaquín Bernadó, en el toro de su alternativa, que lo volteó aparatadamente durante la faena de muleta, hizo una gran labor por redondo, naturales, manoleñas y pases de citras marcas, coreados con olés. Acaba de media estocada. Ovación, dos orejas, vuelta al ruedo y salida a los medios. En el que cierra plaza, veroniqua muy bien y fué ovacionado. Con la muleta y al son de la música, hizo una faena con pases de todas las marcas para media estocada. Ovación grande, petición de oreja y vuelta al ruedo.

Aparicio fué sacado en hombros y llevado así hasta el hotel. Bernadó se negó a salir en hombros.—Cifra. Madrid.—Novillada inaugural de la temporada en la plaza de Las Ventas. Novillos de José Hernández Púa, bien presentados y manejables. Llano y tiempo espléndido. "El Chuli" fué ovacionado en su primero y dió la vuelta en su segundo. "Morenito de Talavera" oyó pitos en los dos. El sevillano Ruperto de los Reyes, que hacía su presentación en esta plaza, hizo en el tercero una faena reposada, mandona y artística y trató de una estocada entera. Ovación grande, una oreja, vuelta al ruedo y salida a los medios. En el que cerró plaza, fué ovacionado. Durante la jida del tercer novillo se lanzó al ruedo un espontáneo que promovió el consiguiente alboroto al ser retirado.

NOVILLADAS  
Madrid.—Primera novillada de la temporada en la plaza de "Vostia Alegre". Novillos de Quintana (hermanos Ortega Estévez) que no ofrecieron dificultades. Los tres espadas eran nuevos en esta plaza. Francisco Rodrigo fué ovacionado y dió la vuelta

en su primero y escuchó un aviso en el cuarto. Pedro Sanz oyó palmas en los dos. Torcu Varón cortó una oreja en su primero y escuchó un aviso en el que cerró plaza.

Barcelona.—Inauguración de la temporada en la plaza "Monumental". Media entrada. Seis novillos del Marqués de Jodar, de Sevilla y uno de Matías Bernados, de Salamanca. Enrique Molina, aplausos en los dos. "Curro Puya" ovacionado en el segundo. En el sexto oyó dos avisos. Roberto Espinosa escuchó ovaciones y dió una vuelta al ruedo. El onubense Manuel Villalba fué ovacionado en los dos.

## CINE CORDON

PRESENTA A MARISA PRADO - ALBERTO RUSCHELL, en **ORGULLO**  
Director Manuel Mur Oti  
Sesiones 5:15, 7:45 y 11 noche  
Una asombrosa película que prestigia nuestra producción  
Autorizado para todos los públicos

## Popular Cinema

Gran programa doble de 4 a 11 noche  
**ORGULLO y LOS TRES CORSARIOS**  
(Autorizado para todos los públicos)

TALLERES GRAFICOS  
Teléfono, 2852

Impresos en general

TALLERES GRAFICOS  
Apartado, 46

Imprenta  
Fotografiada  
Encuadernación

TALLERES GRAFICOS  
C. Vitoria, 13

Folleto, Revistas, Catálogos  
T.Gráficos Diario de Burgos

## Más información deportiva

### Partidos de Primera División

(Viene de segunda página)

la falta, pero se falla el penalty. Cuando faltan dos minutos para terminar este primer tiempo, hay un avance de Arza, quien cede el balón a Peppilo, el que bombea sobre puerta, burlando al portero local.

A los quince minutos del segundo tiempo, el Hércules avanza por el lado derecho y Xirau desde lejos bate a Bustos. Santos, defensor local, incurre en penalty un minuto después. Lo lanza Guillemon. El portero toca el balón que rebota en el larguero y vuela al terreno de juego. Entra de nuevo Guillemon al remate y en el encontronazo con el portero queda éste conmocionado. Los jugadores sevillanos protestan porque creen que el balón había traspasado la línea de meta. El árbitro no concede el tanto. A los veintidós minutos hay otro gol del Sevilla que es anulado por el árbitro, por haber ido precedido de una falta. Ocho minutos después saca Loren un córner, la defensa local se queda imparable y Arza, eficaz, marca de fuerte cañonazo. Un minuto antes de terminar el encuentro, Domenech inicia un avance por el lado derecho, cede en corto a Loren que de forma imparable empalma el cuarto gol de la tarde.

### INCIDENTES EN ATCHA

San Sebastián. — Real Sociedad, 2; Atlético de Bilbao, 2. "Real Sociedad": Bagur; Gortáizola, Ansoa, Elizondo; Larrañeta, Pepporo; Zubillaga, Sarasqueta, Igoa, Paz, Echeveste. "Atlético de Bilbao": Carmelo; Orde, Garay, Canito; Mauri, Maguregui; Arceche, Marcalda, Arieta, Uribe, Gaizka.

Lleno total en Atcha. El fútbol de calidad brilla en general por su ausencia a todo lo largo del encuentro. Los nervios no permiten hacer nada lucido a los dos bandos.

En la primera mitad el dominio es alterno. En el segundo tiempo cambió radicalmente la fisonomía del encuentro. Al minuto de iniciado, Pepporo cede a Zubillaga. Este pasa a Igoa que se encuentra desmarcado y tira raso para batir a placer a Carmelo. Este había salido desesperadamente des-

guarneciendo el marco. A los cuatro minutos la delantera atlética realiza un avance muy bonito, perfectamente llevado por Uribe que en última instancia pasa a Arieta, quien inverosímilmente remata a la red imparablemente. El juez de línea levanta la bandera de fuera de juego y todos los jugadores locales secundan sus gritos reclamando la anulación del gol. Se organiza un tumulto y tiene que intervenir la fuerza pública. El árbitro señala el centro del terreno y algunos jugadores pierden la noción de la deportividad, desatando sus nervios en forma desesperada. Paz hace un feo gesto y da un ligero golpe a Arieta y éste responde descaradamente a la vista del árbitro con un enorme cabezazo que le hace caer conmocionado al suelo. El juez decreta la expulsión del centro delantero bilbaíno en medio de una colosal bronca, la mayor de las que pudieron registrarse en ningún partido de fútbol. El público donostiarra serenizimos en todo momento, se indigna merecidamente contra la reacción de los protagonistas del incidente y en especial contra Arieta, que no supo controlar sus nervios. El juez reanuda el juego en un ambiente sobrecargado. La fuerza pública aquietta los ánimos y en algunos sectores del graderío continúan los altercados, sin consecuencias. A los treinta y un minutos se anula un gol por fuera de juego, sin discusiones. Marcalda, al rematar un avance, carga con demasiada energía a Bagur, que permanece algunos momentos conmocionado. A pesar de su desventaja el Atlético se impone en algunos momentos. En uno de estos parciales dominios, Uribe recibe un pase de Orde y envía el balón al fondo de la meta de Bagur.

Los jugadores de la Real no se entregan ni dan tregua a sus contrarios; realizan buenos avances, bien llevados por Pepporo, que está cuajando un partido formidable. Este jugador, que se está multiplicando, ejecuta un golpe franco. Sarasqueta alcanza limpiamente la pelota marcando de nuevo definitivamente para los colores de la Real. La jugada se produce en el minuto 46, es decir, fuera del tiempo reglamentario y dentro de las prórrogas concedidas por el árbitro.



# El Barcelona toma el mando de la Primera División

## Lleva un punto de ventaja al At. de Bilbao que ayer empató a dos con la Real Sociedad, en Atocha

### Español, Madrid y Sevilla, vencieron en León, La Coruña y Alicante y el Valencia empató en Murcia

## Magnífico triunfo del Deportivo Alavés sobre el Las Palmas

Madrid. — Atlético de Madrid, 3; Celta de Vigo, 2. "Celta": Padrón, Eliso, Cantero, Gausi; Artime, Villar; Amoco, Olmedo, Muro, Azpeitia y Torres. "Atlético": Pazos; Martín, Méndez, Verde; Hernández, Cobbo; Miguel, Molina, Escudero, Peiró y Collar.

Dirigió el encuentro el catalán Saz, que estuvo más que discreto, en un partido sin complicaciones.

Partido fácil para el Atlético que estuvo a punto de compliarse en la segunda parte, ya avanzada esta fase, cuando en tres minutos justos el Celta acortó distancias y puso el marcador en tres-dos.

La primera parte terminó con ventaja atlética por 2-0. Los tantos fueron marcados, el primero a los veintimínutos en una bonita y bien ligada jugada atlética, por el lado derecho, entre Molina y Miguel, para que el extremo, centrando largo, diera oportunidad a Escudero de tirar certeramente y cruzado en remate de cabeza, que fue al fondo de la red. A los treinta y tres minutos llega el segundo, obra de Miguel, después de bonita jugada de Peiró. Menudean las faltas por ambas partes y el árbitro amonesta a Miguel.

En el segundo tiempo el Celta modifica sus líneas: Gausi pasa a extremo; Acedo, a interior y Olmedo a medio, para llevar a Artime a la defensa. El cambio influye algo en el mejor juego celta. Sin embargo es el Atlético quien a los catorce minutos logra el tercer gol, en remate de Escudero que desvia Cantero y descoloca a Padrón, que nada puede hacer para evitar el nuevo gol atlético. Con tres a cero los del Metropolitano se confían y dejan hacer al Celta que aprovecha la coyuntura para a las veinticuatro minutos, en fallo de Méndez, marcar su primer gol por medio de Gausi. Tres minutos después, Torres logra el segundo gol y hasta el final tiene cierto interés el encuentro por los esfuerzos celtas en empatar, pero se llega al final sin alteraciones en el marcador.

**NO MERCED LA DERROTA LA CULTURAL LEONESA**  
León. — Cultural, 0; Español, 1. "Leonesa": Cosme; Barrañan, Ponte, Pérez Andreu; Barbeito,

### Los pelotaris burgaleses derrotaron a los vallisoletanos en las eliminatorias del Campeonato de España para aficionados

**ELIMINATORIA DE PELOTA ALAVA-GUIPUZCOA**  
Vitoria. — Correspondiente al campeonato nacional de pelota aficionados se ha jugado esta mañana, en el frontón vitoriano, la eliminatoria Alava y Guipuzcoa, con un lleno absoluto. En pala corta, Collé y Vidal Abarco, (Alava), vencieron a Unue-Artola, (Guipuzca), por 40-39. Después de un emocionante y espectacular encuentro en el que la pareja alavesa siempre fue por delante, en la última fase del partido y cuando el tanteo iba 39-33 a favor de Alava, se produce la igualdad y ante una excitación extraordinaria se decide la contienda en el último tanto que fue muy emocionante. En mano individual, Miranés venció a Morán por 11-9. En mano de pareja, el equipo de Alava se dejó en cero al igual que Miranés en partido a tres que fue muy rápido. En mano, parejas, Bengochea y Echave XI, (Guipuzca), derrotaron a 22, mientras Corrae y González, (Alava), nos hicieron nueve.

Con muy buena entrada, se disputó ayer en el frontón cubierto de la Sociedad Deportiva Militar, la eliminatoria de aficionados en pelota mano, Valladolid-Burgos. Desde el palco de honor, presencié los partidos el Capitán general de la VI Región.

Comenzó la reunión pelotística con un partido amistoso entre las parejas Narbalza-Quintana, contra Herrero-Rioja, venciendo éstos, por 22-21, después de una lucha muy igualada.

El otro partido amistoso que completaba el programa, lo disputaron Ibañez I y II, contra Pascual III y Alberto, ambos de Quintana de la Sierra, que vencieron por 22-18.

## El Mirandés vence al Tudelano por la mínima diferencia (1-0)

Miranda de Ebro. (De nuestro corresponsal, HERRERO). — Con asistencia de bastante público, una tarde soleada y el campo en magníficas condiciones, se celebró el partido entre el batallero equipo navarro y el conjunto local.

El encuentro, pese a que ha acusado un continuado matiz localista, ha tardado en resolverse a favor del Mirandés, ya que el Tudelano jugó con tendencia defensiva, aunque sin abusar del cerrojo. Sin embargo, todo su sistema de cobertura ha funcionado bastante bien, apoyado en un portero que nos ha sorprendido con paradas que admiten el calificativo de extraordinarias y de ahí que la victoria local haya resultado muy laboriosa y solamente se haya materializado con un gol, conseguido a los 30 minutos de la segunda parte.

El Mirandés ha empezado con mucho brío y apenas iniciado el encuentro, Escudero corrió la línea y centro raso y a portero batido, el Mirandés aprovechó la ocasión de marcar, debido también a una sorprendente parada del guardameta visitante. De haberse producido este gol, posiblemente el partido hubiera entrado por otros derroteros, ya que el Tudelano hubiera variado su táctica que, como decimos, tuvo marcada tendencia defensiva en todo momento.

Como dejamos señalado en líneas anteriores, el gol llegó a los

30 minutos de la segunda parte. Grijuela ha sido su iniciador y ejecutor. Viendo la inoperancia de los delanteros, el defensa se lanzó al ataque e hizo un buen pase a Curiel. Este centro raso y Grijuela, por velocidad, gana la acción a los defensas contrarios y chutando rápido logra el gol de la victoria.

A partir de aquel momento el Tudelano pasó al ataque y dominó hasta el final del encuentro, pero la defensa local se batía bien y mantuvo su meta imbatida, lográndose al final con el resultado de 1-0 favorable.

En el Tudelano todos se mostraron muy batalladores y destacó la labor excepcional del guardameta Calvo.

En el Mirandés la defensa en conjunto actuó bien y Echarrri, que se alineó de defensa central, fue algo al final, pero se mostró sereno en el resto del partido. Los volantes empujaron mucho y sin embargo los delanteros no estuvieron muy afortunados.

El árbitro señor García Hernández, del Colegio guipuzcoano, estuvo bien. Los equipos se alinearon así:

Mirandés.—Félix; Paix, Echarrri, Grijuela, Alvarez, Ocho; Saeta, Escudero, Quique, Seny y Curiel.

Tudelano.—Calvo; Tierno, Mateo, Simon; Beraza, Gabarri; Urbina, Lorenzo, Iribarren, Andueza y Sanz.

Arbitró Ortiz Mendivil. La Leonesa, con este resultado, puede despedirse de la Primera División. No mereció perder, pues realizó un buen encuentro, sobre todo en la segunda parte, en que dominó constantemente y tiró bastante a puerta. Comenzó el encuentro con ligero dominio local y los leoneses tiraron cuatro veces a puerta, casi seguido. El dominio se hace alterno, registrándose situaciones de peligro en ambas puertas. Desde los dieciocho minutos se impone algo más el Español y a los veintidós minutos, pase de Ruiz a Arcas en el que éste logra el único tanto de la tarde.

Los locales en los últimos veinte minutos dispararon mucho a puerta, pero gracias a la buena actuación del tiro defensivo no se altera el marcador. Se lanzaron cinco corners contra el Español y ninguno contra la Leonesa. En el segundo tiempo, apenas puesta en juego la pelota, se registró el primer corner contra el Español y al minuto siguiente, el segundo. El dominio en esta segunda parte es constante por parte de la Leonesa.

Se registraron otros cinco corners favorables a la Cultural que, con los de la primera parte totalizan diez en todo el partido. Contra la Leonesa no se lanzó ninguno. Los mejores del Español han sido el meta, sin duda, y después la defensa. Los delanteros hicieron un encuentro regular. En los locales destacaron Vallejo, sobre todo en la primera parte, y Rabadán, que tuvo algunos destellos en el primer tiempo, para bajar mucho luego.

**ZUBIETA**  
**ABRONCADO EN RIAZOR**  
La Coruña.—Deportivo, 0; Real Madrid, 2. "Deportivo": Otero; Tomás, Rodolfo, Anca II; Botana, Juananaco; Polo, Pahiño, Juan, Lechuga y Arsenio.

(Pasa a segunda página)

## Al Burgos le empató el Langreano en el último minuto del partido jugado ayer en Sama

### A los 14 minutos del segundo tiempo llevaba el Bnrgos 2 - 0 a su favor. Mon y Aznar marcaron los goles. Factor importante en el resultado fué el entusiasmo del público. Por las dificultades que ofrece el Puerto de Pajares el equipo quedó anoche en Oviedo

Sama de Langreón, 4. (Servicio especial para la HOJA DEL LUNES). Con muy buena entrada y tiempo excelente se ha jugado el partido entre el Burgos y el Langreano. El equipo visitante ha causado magnífica impresión en la primera mitad del encuentro, en que dominó totalmente a los locales. En la segunda parte se replegaron y fueron dominados por los del Langreón. A los doce minutos de comenzar, Clemen bombeó una pelota sobre el área y Mon se internó rápidamente y ganando la acción al portero consiguió el primer gol de la tarde. Muñarriz pudo haber parado el balón, pero supuso que el interior izquierda burgales se encontraba fuera de juego y que el árbitro señalaría la falta. El colegiado se gana la gran bronca. A los veintimínutos, disparó Sará un potente tiro y el meta burgales realizó una extraordinaria parada. Sigue el acentuado dominio forastero y Arriarán, a los treinta y dos minutos, realiza un remate espectacular, pero cuando el portero se encontraba ya batido el poste rechazó el balón.

En la segunda parte el Burgos se repliega de tal forma que hay momentos en que adelante sólo se encuentran Arriarán. Los peligros para Guti se suceden continuamente. Hay una mano de Villalabeta dentro del área, que el árbitro no señala y el público le dedica la segunda gran bronca de la tarde. A los catorce minutos de este segundo tiempo, despeja fuerte Villalabeta y toda la delantera burgalesa se echa hacia adelante, rapidísimamente, pasándose perfectamente el balón, que llega a Aznar y el remate de éste se convierte en el segundo gol de los forasteros. Sigue la presión del Langreano y a los dieciocho minutos Cholin regoga un balón, dribla a varios contrarios y centra rematando

Sará de cabeza, batiendo a Gutiérrez. Sigue el dominio local cada vez más acentuado y bien apoyado por el público, pero hasta unos instantes antes del final no llega el empate, cuando Cholin desde dos metros de la puerta, dispara a bocajarro, marcando el segundo gol, que es acogido con un entusiasmo delirante.

Aun pudo el Burgos superar este resultado, pues segundos antes de finalizar el partido, Arriarán se plantó solo ante Muñarriz, pero el tiro le salió alto. Gustó al Burgos, pero su repliegue innecesario sorprendió al público, ya que se vio clara su superioridad sobre el Langreano cuando los burgaleses jugaron al ataque.

Dirigió el partido el colegiado señor Guericabetia, que estuvo mal. Alineaciones: "Burgos C. F.": Guti; Villalabeta, Basarte, Pestaña; Canton, Clemen; Hernando, Aznar, Arriarán, Mon, Errasti. "Langreano": Muñarriz; Arrojó, Seoane, Gerardo; Lumbrea, Rico; Ramos, Sará, Alcoa, Cholin y Jaime.

Recibida la anterior crónica de la agencia informativa, hemos intentado ponernos al habla con el delegado del Burgos, cuyo equipo, en vista del mal estado del Puerto de Pajares, decidió quedarse en Oviedo, donde han pernoctado. No fue posible localizarle. (Pasa a segunda página)

La circunstancia de hallarnos ayer en un día netamente veraniego, debió influir grandemente en los jugadores del Juventud, o por el contrario, es que este equipo se ha habituado a los terrenos embarrados, nevados o helados. La cuestión es que, precisamente en tales terrenos, es donde hemos visto esta temporada, que el once burgales sacaba aglutinados encuentros y con amplios resultados a favor, frente a equipos no inferiores al Jupiter leones. Ayer, bajo un sol que calentaba como en los mejores días del verano, no vimos del Juventud

## Juventud y Júpiter empataron a cero en Zatorre

### La defensa en un gran partido mantuvo su meta imbatida. Por contra, los delanteros mantuvieron igualmente la contraria por ineficacia

El terreno duro, que hacía batir al balón con exceso, no le fue al Juventud, que anduvo lento y descolocado casi siempre, a merced de su rival, mucho más rápido y con más decisión al entrar a la jugada. Menos que el Jupiter empleó en su juego, más que rapidez, viveza, y eso le impidió realizar un juego hilado y un mejor control de la pelota, por lo que sus arrancadas, siempre eran fácilmente desbaratadas por los zatorreños locales. Pese a todo, la presión del Juventud tuvo momentos de mayor peligrosidad que la de sus contrarios y dos balones disparados por Pachy y Castillo, fueron repelidos por el larguero. En favor del Jupiter, solo anotamos en la primera parte, un buen disparo del interior derecha, que Castellanos detuvo con mucha intulción. Fue el único local que el que pasó el meta local.

En el Juventud, fallaba en esta parte su delantero, especialmente, los interiores y extremo derecha. Los delanteros, por una absurda posición táctica, como si no les fuera el juego que se realizaba a su alrededor. Apenas bajaron a por alguna pelota y como tampoco fueron jugadores incisivos, su labor fue totalmente nula en todos los aspectos. Sin interior, y situado Pachy, —extremo teórico— en una posición de medio, la delantera quedaba reducida a dos hombres que tampoco tenían su tarde, ni habilidad suficiente para rebasar a la defensa contraria.

En el segundo tiempo, el dominio del Juventud fue más acentuado, aunque mejor algo su delantera, tampoco acertaron a resolver las muchas ocasiones que tuvieron para tirar a Esteban. Especialmente, la que se le presentó a Morán a los noventa minutos de juego, cuando solo se le botero, su tiro fue a morir marcadamente en las manos de éste. En esta parte, pudo haber inclinado el resultado el partido en su favor, si la delantera hubiera tenido una de sus tardes normales, pero ni los cambios efectuados, dieron el rendimiento adecuado, por mas que se busco con eficacia una mayor eficacia.

El Jupiter, profesor en marullerías cuando vio que el tiempo pasaba y cuando mantenía esperanzas de que podía mantener esperanzas de que podía ganar como mínimo, dedicó su labor a un juego de patadón largo, a ver si de este modo podía sorprender a la segura defensa local y cuando vio que ni así podía con el tercero de

(Pasa a segunda página)

# Resultados y clasificaciones

Presentados por Publicidad CASTILLA TELEFONO, 2854 GENERAL MOLA, 12. 1.º

### TERCERA DIVISION (Fase de Ascenso)

Orense, 3; Turista, 0. Langreano, 2; BURGOS, 2. C. Durango, 1; Salamancz, 3. At. Palentino, 2; Avilés, 0.

J. G. E. P. F. C. P.

Salamanca	6	5	0	1	10	9	10
Avilés	6	4	0	2	17	7	8
BURGOS	6	3	2	1	10	6	8
Orense	6	4	0	2	15	7	8
C. Durango	6	2	1	3	7	11	5
A. Palentino	6	2	1	3	6	10	5
Turista	6	1	0	5	6	15	2
Langreano	6	0	2	4	9	2	
Salamanca	+	4					
BURGOS	+	2					
Durango y Palentino	—	1					
Turista	—	2					
Langreano	—	4					

### La quintela ganadora

C. Leonesa-Español	2
Coruña-R. Madrid	2
R. Sociedad-At. Bilbao	x
Hércules-Sevilla	2
Murcia-Valencia	x
Alavés-Las Palmas	1
Caudal-Osasuna	2
Baracaldo-Felguera	1
Lérida-Oviedo	1
Santander-Logroñés	1
Tarrasa-Sabadell	2
Cádiz-E. Industrial	x
Badajoz-E. Tanger	1
San Fernando-Castellón	1

Lasuper estufa moderna de gran rendimiento calorífero **VALPAR** (patentado) LUIS PARAMO Talleres: General Mola, 39 Teléfono, 3523. — BURGOS

### Partidos para el domingo

FASE DE ASCENSO  
Turista-Langreano.  
BURGOS-C. Durango.  
Salamanca-At. Palentino.  
Avilés-Orense.

### La mejor bebida

# CERVEZA EL LEON

### SEGUNDA DIVISION (Grupo primero)

Caudal, 1; Osasuna, 2. Baracaldo, 1; La Felguera, 0. Gijón, 1; Ferrol, 2. Lérida, 2; Oviedo, 1. Santander, 2; Logroñés, 0. Indauchu, 1; Eibar, 0. Sestao, 0; Zaragoza, 2 (juega el sábado). Tarrasa, 0; Sabadell, 1.

J. G. E. P. F. C. P.

Osasuna	23	12	7	4	60	26	31
Zaragoza	23	13	3	7	41	24	29
Caudal	23	11	7	5	42	26	29
Oviedo	23	12	4	7	59	30	28
Indauchu	23	10	5	8	44	32	27
Gijón	23	11	3	9	39	33	25
Baracaldo	23	8	8	7	36	38	24
Ferrol	23	7	8	8	33	40	22
Tarrasa	23	7	8	8	37	47	22
Santander	23	9	3	11	36	37	21
Sabadell	23	7	6	10	35	37	21
Lérida	23	9	3	11	39	48	21
La Felguera	23	8	4	11	29	44	20
Eibar	23	7	4	12	33	47	18
Sestao	23	5	5	13	19	46	15
Logroñés	23	4	6	13	28	57	14

### PRIMERA DIVISION

Leonesa, 0; Español, 1. Barcelona, 2; Valladolid, 0. At. Madrid, 3; Celta, 2. Coruña, 0; Real Madrid, 2. R. Sociedad, 2; At. Bilbao, 2. Hércules, 1; Sevilla, 4. Murcia, 0; Valencia, 0. Alavés, 2; Las Palmas, 0.

J. G. E. P. F. C. P.

Barcelona	23	18	2	3	59	20	38
At. Bilbao	23	17	3	3	64	26	37
R. Madrid	23	15	1	7	60	28	31
Sevilla	23	13	1	9	58	33	27
At. Madrid	23	11	4	8	56	37	26
Valencia	23	10	4	9	44	35	24
Las Palmas	23	10	3	10	40	40	23
Valladolid	23	10	3	10	36	38	23
Español	23	10	3	10	37	47	23
R. Sociedad	23	7	7	9	32	35	21
Alavés	23	8	5	10	44	48	21
Celta	23	9	3	11	40	49	21
Coruña	23	7	3	13	42	67	17
Murcia	23	6	3	14	34	61	15
Leonesa	23	4	4	15	26	49	12
Hércules	23	3	3	17	23	62	9

### Resultados de la fase de ascenso

(Grupo segundo)  
Manresa, 1; Gerona, 2. Arenas Z., 5; Elgoibar, 0. Aranjuez, 2; Rayo V., 4. Villafraanca, 2. Amistad, 0. (Grupo tercero)  
At. Baleares, 3. Mahón, 1. Levante, 4. Eldense, 0. Tortosa, 3. Granollers, 0. Cartagena, 3. Alicante, 0. (Grupo cuarto)  
Córdoba, 3. Almería, 0. Melilla, 2. Linense, 0. Don Benito, 4. Cacereño, 1. Algeciras, 3. Ceuta, 1.

### RINCON DE ESPAÑA RESTAURANTE - SALON DE TE

ESPECIALIDAD EN BODAS, BAUTIZOS Y MERIENDAS ECONOMICAS. — CHOCOLATE CON CHURROS  
Nuño Rasura, 11 — Teléfono 3599 — BURGOS (Frente a la Catedral)

### LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

SEGUROS Fundada en 1864. Capital y reservas, 699.040.610 pesetas

### SEGUNDA DIVISION (Grupo segundo)

At. Tetuan, 1; Extremadura, 1. Jaén, 0; Jerez, 0. Betis, 2; Málaga, 1. Cádiz, 0. E. Industrial, 0. Tenerife, 5; Plus Ultra, 2. Badajoz, 4. E. Tanger, 2. San Fernando, 3; Castellón, 1. Mestalla, 2; Granada, 2 (juega el sábado).

J. G. E. P. F. C. P.

Jaén	23	14	4	5	50	27	32
Betis	23	13	3	7	43	23	29
E. Tanger	23	11	5	7	43	34	27
E. Industrial	23	10	7	6	36	27	26
Mestalla	23	9	8	6	37	33	26
A. Tetuan	23	10	5	8	42	37	25
Tenerife	23	9	6	8	40	36	24
Málaga	23	9	5	9	41	31	23
Granada	23	9	4	10	49	43	22
Extremadura	23	9	4	10	34	33	22
S. Fernando	23	10	1	12	34	47	21
Cádiz	23	10	1	12	32	48	21
Castellón	23	6	7	10	37	42	19
Jerez	23	7	4	12	37	43	18
Badajoz	23	8	2	13	24	47	18
P. Ultra	23	5	4	14	31	61	14

### TRANSPORTES "Ochoa"

Salas, 3 Teléfono, 3553 BURGOS

### Fuerte recuperación española en los Seis Días de París

Touring	7	4	3	0	26	14	11
Iruña	7	3	3	1	21	12	9
MIRANDES	7	3	1	2	13	8	9
Oberena	7	4	1	2	17	13	9
Peña Sport	6	3	2	1	8	4	8
Mondragón	5	3	1	1	12	8	7
Calahorra	7	3	1	3	11	20	7
Hernani	7	3	0	4	12	14	6
Izarra	7	2	1	4	9	18	5
Tudelano	7	2	0	5	9	12	4
Azcoven	6	2	0	4	5	9	4
Recreación	7	0	1	6	7	24	1

París. — El equipo español Pöbber-Timoner, que participa en los Seis Días de esta, ha realizado una fuerte recuperación al ganar la primera media etapa de hoy, con lo que ha pasado al tercer lugar de la clasificación general.

Los tres españoles totalizaron puntos. Ganaron la primera media etapa de hoy desde el final del periodo de neutralización a las 18.30, hora española, seguidos por Guillelmo von Buren.—AHL.